

# CALL TO ACTION: DAY OF PRAYER AND ACCOUNTABILITY AGAINST CORRUPTION

September 21, 2:00pm, EDSA People Power Monument

CBCPNEWS

## APPEL À L'ACTION : JOURNÉE DE PRIÈRE ET DE RESPONSABILISATION CONTRE LA CORRUPTION

21 septembre, 14 h, Monument du pouvoir populaire EDSA

Chers frères et sœurs dans le Christ, paroisses, communautés ecclésiales de base (BEC), prêtres, personnes consacrées et laïcs, communautés charismatiques, jeunes, écoles catholiques, chrétiens de différentes confessions, croyants de différentes communautés religieuses, société civile et toutes les personnes de bonne volonté.

En tant qu'évêques, nous appelons tout le monde à se joindre à nous pour un rassemblement pacifique appelé « Trillion Peso March » (Journée de prière et de responsabilité). Il aura lieu au monument EDSA People Power le dimanche 21 septembre à 14 h.

Ce rassemblement n'est pas un spectacle politique, mais une prise de position morale. C'est un moment de prière, de solidarité et d'action contre la culture de corruption profondément enracinée qui prive notre peuple de sa dignité, aggrave la pauvreté et trahit notre avenir.

Nous invitons également les personnes vivant en dehors de la métropole de Manille à se joindre aux rassemblements de prière organisés par leurs diocèses, paroisses, écoles catholiques ou autres groupes confessionnels et civiques. Nous encourageons toutes les juridictions ecclésiastiques du pays à prendre des initiatives similaires, en signe de solidarité lors de cette journée nationale de témoignage pacifique.

Nous devons résister aux opportunistes qui exploitent notre indignation à des fins égoïstes, tout en rappelant à nos dirigeants que la responsabilité doit être recherchée dans le cadre d'une procédure régulière, dans les limites de notre Constitution et de l'État de droit. Notre objectif n'est pas de déstabiliser, mais de renforcer notre démocratie.

Réunissons-nous en tant que peuple de Dieu, unis par la foi et le souci du bien commun. Dans notre récente lettre pastorale « Beyond Survival » (Au-delà de la survie), nous avons proposé des mesures concrètes qui trouvent aujourd'hui leur raison d'être :

1. Soyez vigilants et exprimez-vous haut et fort – Ne laissez pas le cynisme étouffer notre indignation.
2. Rejetez la politique clientéliste – Refusez de vendre vos votes ou de les échanger contre des faveurs. Exigez l'intégrité de vos dirigeants.
3. Soyez des modèles d'honnêteté dans la vie quotidienne – L'intégrité commence dans nos familles, nos salles de classe, nos lieux de travail et nos quartiers.
4. Construisez des communautés de vérité – Ne partagez que des informations vérifiées, combattez les mensonges et dénoncez les dissimulations.
5. Rejoignez les initiatives civiques et paroissiales – Travaillez avec les mouvements pour la bonne gouvernance, la justice écologique et le renouveau social.
6. Soutenez une enquête indépendante – Unissons-nous pour réclamer une enquête véritablement indépendante sur la corruption dans les projets de lutte contre les inondations et l'élaboration des budgets.
7. Exigez la justice, pas l'impunité – Demandons que des poursuites pénales soient engagées contre ceux qui pillent systématiquement les fonds publics.
8. Donnez l'exemple au sein de l'Église – Que nos paroisses et nos diocèses pratiquent la transparence et la responsabilité.
9. Vivez modestement, résistez au gaspillage – Nous appelons en particulier les dirigeants du gouvernement, des entreprises et de l'Église à adopter la simplicité et la solidarité avec les pauvres.

Nous invitons tout particulièrement les personnes consacrées, hommes et femmes, les séminaristes et leurs formateurs, ainsi que les communautés scolaires catholiques à participer activement. Vos prières, votre témoignage et votre présence sont des signes inestimables qui montrent que l'intégrité et la sainteté sont au cœur de la vie chrétienne.

Nous accueillons de nombreux fonctionnaires et responsables gouvernementaux honnêtes et travailleurs. Votre participation témoigne du fait que tous les membres du gouvernement ne sont pas corrompus et que la réforme est possible lorsque la conscience est vivante.

#### Un mot aux jeunes

Jeunes gens, nous vous confions une mission spéciale. Comme Jésus l'a dit : « Soyez donc prudents comme les serpents, et candides comme les colombes » (Mt 10, 16).

Vous avez entre les mains un pouvoir qu'aucune génération n'a jamais eu : l'espace numérique. Utilisez-le avec sagesse et courage pour documenter la vérité, dénoncer les actes répréhensibles et construire des communautés de conscience. Mais n'oubliez pas : votre force ne réside pas dans la colère, mais dans l'espoir inébranlable ; non pas dans la violence, mais dans la vérité et la solidarité.

#### Appel final

Chers frères et sœurs, la corruption ne se résume pas à de l'argent volé, elle vole aussi l'avenir : des maisons inondées, des terres empoisonnées, des opportunités gâchées pour nos enfants.

Nous lançons un appel solennel à nos législateurs, aux organismes de contrôle indépendants et aux autorités judiciaires : accélérez le processus d'enquête et de responsabilisation. Veillez à ce que les contrats gouvernementaux soient exécutés dans la transparence et l'intégrité, sans corruption ni malversations. Notre peuple mérite des solutions concrètes, et non des discours creux, des

gesticulations politiques sans fin ou les habituelles manœuvres dilatoires. Assez, c'est assez ! Nous n'accepterons plus que cette enquête meure naturellement, comme tant d'autres avant elle qui ont finalement abouti à des accommodements et à des compromis politiques.

Et à ceux qui se sont enrichis aux dépens des pauvres, nous faisons écho à l'appel de Jésus à Zachée : « Descends » (cf. Lc 19, 5). Descendez de votre arrogance et de votre cupidité. Choisissez la conversion, restituez ce que vous avez pris et réparez les dommages que vous avez causés. Il ne peut y avoir de paix véritable sans justice, ni de justice sans repentance.

Ne répondons pas à la corruption par l'apathie ou la violence, mais par la foi, le courage et l'unité.

Élevons nos voix dans la prière, dans la conscience et dans l'action pacifique.

Venez au monument EDSA People Power le dimanche 21 septembre à 14 h.

Que notre rassemblement soit le signe que le peuple philippin, guidé par la foi, ne restera plus passif.

Restons fermes pour la vérité, la justice et le renouveau.

Ensemble, soyons « prudents comme les serpents, et candides comme les colombes » et bâtissons une nation où règnent la justice et l'honnêteté.

Pour la Conférence des évêques catholiques des Philippines :

+PABLO VIRGILIO S. CARDINAL DAVID

Évêque de Kalookan

Président de la Conférence des évêques catholiques des Philippines

20 Septembre 2025